



長い2学期、「チャレンジ!」「何度でも!」「楽しみながら!」 で進もう



29日間の夏休みが終わり、20日から86日間の2学期がスタートしました。

始業式では、4年生各クラスの代表3名が2学期の目標を発表しました。「苦手な勉強をがんばりたい」「そうじをがんばる」「あいさつを大きな声でする」「合唱班ではっきり、大きな声で、音程に合わせて歌う」「だれとでもなかよくなって友だちをたくさんつくる」「字をきれいに書く」「人の話をしっかりと聞く」「しせいをよくする」などそれぞれが1学期の生活を振り返って目標を立てました。

2学期がスタートしてから一週間が過ぎました。3名以外の子どもたちもそれぞれに2学期の目標を立てています。目標を達成するためには、日々の着実な積み重ねが大切になります。今年の夏休み中には、1年延期となった東京2020夏季オリンピックが開催されました。現在はパラリンピックが開催されており、連日この時のために積み重ねてきた練習の成果を発揮した熱戦が繰り広げられています。

2学期始業式での校長講話で、校長先生から頑張してほしい3つのお話などがありました。

いよいよ今日から2学期の始まりです。みなさんにとって、どんな夏休みでしたか。久しぶりにみなさんの元気な顔を見られてとても嬉しいです。

それから、今、発表してくれた4年生のみなさん、ありがとうございました。それぞれの目標に向けて頑張ろうという気持ちが伝わってきて嬉しかったです。

では始めに、この夏休み中の川辺小学校のことを2つお話しします。

合唱班の皆さんが、NHK合唱コンクールに参加してくれました。7月29日の東信大会では金賞を獲得して、8月10日に塩尻市で行われた長野県大会に進みました。そこでも、努力を積み重ねた素敵な歌声を響かせ、みごと銀賞を受賞しました。夏休み中の暑い中も練習をよく頑張りました。その成果が発揮できたこと、とても素晴らしいと思います。ありがとうございました。

次は悲しいお話ですが、2年生のみなさんを始め、他の学年のみなさんも今まで大切にお世話をしてくれたうさぎのミルクが、7月の終わりに天国に行ってしまいました。優しい気持ちの素晴らしさ、そして命の大切さを、今までミルクが教えてくれたのだと思います。そのことを考えながら、みなさんがこれからの学校生活を送っていくことで、ミルクも天国で喜んでくれるんじゃないかな…と思います。

さて、2学期のスタートにあたり、校長先生がみなさんに頑張してほしいな、と思うことを3つお話しします。

- ①〈チャレンジ!〉 「できないのが当たり前」と思わずに、『チャレンジ』をしよう。
- ②〈何度でも!〉 失敗してもあきらめないで『何度でも』チャレンジを続けよう。
- ③〈楽しみながら!〉 「好きこそもの上手なれ」ということわざがあります。好きなことは楽しくて一生懸命やるので自然に上達します。好きになって『楽しみながら』頑張らしましょう。

1学期の終業式にはメジャーリーグの大谷選手の話をしましたね。夏休み中に校長先生も、大谷選手の活躍の秘密を調べたり考えたりする中で、大谷選手もきっと今言った3つのことを大事にしているのかな?と思いました。川辺小学校のみなさんにもぜひ頑張してほしいと思います。

最後に、長野県や上田市での新型コロナの状況も心配ですが、マスク・手洗い・換気・三密を避けるなど、みなさんでできることを今まで以上にしっかりやっていきましょう。

また、コロナについてのいろんなうわさや差別などの悲しいことが絶対ないように、思いやりの気持ちを持って過ごしていきましょう。

校長先生が話された「チャレンジ!」「何度でも!」「楽しみながら!」の3つを合言葉に、長い2学期を子どもたち、職員が共に学校生活を創りあげていきます。保護者の皆様には、1学期同様に本校の全教育活動に対しましてご理解とご支援、ご協力をお願いいたします。

未来の「果」を知らんと欲せば、現在の「因」を見よ！

2学期始業式での校長講話にもありましたが、夏休み中に合唱班のみなさんが参加したNHK全国学校音楽コンクールの東信大会（7/29）では見事に「金賞」を受賞し、県大会出場となりました。そして、8/10に行われた県大会では、またまた見事に「銀賞」受賞という結果を得ることができました。合唱班のみなさん、おめでとうございました。



県大会でいただいた
賞状と楯

昨年度はコロナウイルス感染症の影響でこの大会が中止となってしまいました。この大会に向けて日々努力してきた合唱班の子どもたちや保護者の皆さん、指導されてきた先生方にはどれほど辛く、悲しい決定だったことでしょうか。そして、「今年こそは！」と気持ちを切り替え、新しいメンバーも加わっての練習。しかし、依然としてコロナ禍の状況は変わらず「もしかして今年も…」と、不安がよぎっていたことでしょうか。ですが今年は「大会を行うことのできる状況づくり」に関係者の皆様が尽力され、東信大会、そして県大会を開催することができました。本当に感謝しかありません。そして何よりも、「大会に出場して、川辺小学校のハーモニーを会場いっぱい響かせよう！」と班員、指導された先生方、そして保護者の皆さんの想いが一つとなり素晴らしい結果へと結びつきました。「未来の『果』を知らんと欲せば、現在の『因』を見よ」という言葉があります。「将来こうなりたいと願うのであれば、現在の行いを見てみなさい」というものです。目標を明確にし、それに向かっての努力があったからこそこの結果です。現在は、コロナ感染警戒レベル5のため合唱班練習は行うことが出来ません。今後警戒レベルが下がり、練習が再開された時には、新たな目標に向かって努力をスタートさせてほしいです。

基本的な感染予防を徹底させながら

今月5日、上小圏域のコロナ感染症警戒レベルが5に引き上げられました。その後、20日に県内すべての圏域においてコロナ感染警戒レベル5（特別警報Ⅱ）が発令されております。このような状況の中で2学期がスタートしました。

川辺小学校においては、以下の点に特に留意しながら学校教育活動を進めていきます。ご理解とご協力をお願いいたします。

- 1 デルタ株が猛威を振るっており、新規陽性者が過去に例のないスピードで増加していることを考慮して、「今までは、大丈夫だったという考え方」ではなく、今までより、厳しい対応ができるように、感染症対応マニュアル等の見直しを行う。
- 2 以下の点について、保護者の方にご協力をお願いする。
 - ① 今まで以上に、登校時の検温、健康観察をしっかりと行っていただく。
 - ② 同居者に発熱、かぜ症状がある場合には、登校を控えていただく。
 - ③ 同居者に濃厚接触者・接触者がある場合・登校に不安がある場合には、学校に相談していただく。
- 3 「飛沫感染」「エアロゾル感染」「接触感染」を意識し、基本的な感染防止対策をより厳格に行っていく。
- 4 感染リスクの高い学習活動の中止、安全な実施が困難であると判断する学校行事は、決して無理をしない方向で、中止・延期・代替え実施等を検討していく。
- 5 部活動・クラブ・仲よし会等、異学年が一定時間一緒になる活動を感染警戒レベル5の発令中は見合わせる。

お願い＜川辺小学校PTAより＞

先週26日に「ふれあいポプラ祭り」についてのお知らせとお願いをオクレンジャーにてお伝えしました。コロナ禍の中ではありますが、子どもたちが笑顔になり、子どもたちの心に残るような取り組みのアイデアを現在募集中です。ご多用のところではありますが、9月2日（木）までに是非アイデアを届けていただければ幸いです。よろしく願いいたします。

< 9月の主な行事 >

コロナウイルス感染症警戒レベルにより、行事の延期や中止、内容の変更などの可能性があります。
ご承知おきください。

- 9月 1日(水) 第2回避難訓練 (校庭への避難をなくして実施)
仲よし会⑤ (15日へ延期)
- 2日(木) 1・2年生—授業参観日 中止
- 3日(金) 6年セイジ・オザワ松本フェスティバル子どものための音楽会 中止
- 4日(土) 上小PTA 連合会研究集会 (オンラインにて実施)
- 6日(月) 秋の交通安全教室 (11月2日へ延期)
- 8日(水) 職員授業研究会のため全校休み (6年2組授業公開なし)
- 9日(木) 5・6年生—授業参観日 中止
- 13日(月) 栄養教諭教育実習 (~17日まで)
- 14日(火) 3・4年生—授業参観日 中止
- 15日(水) 5年生高原学習 (宿泊学習中止 日帰りなど日程検討中) 5年生給食なし弁当持参
- 16日(木) 5年生高原学習 (宿泊学習中止 日帰りなど日程検討中) 5年生給食なし
※カップラーメン、カップみそ汁、カップスープなど持参
飯盒炊さんができないため、火をたく練習をしてお湯を沸かします。
- 17日(金) 5年生計画休業 5年生通常授業 (給食あり)
- 22日(水) 4年生長野市社会見学 (NHK 放送局、信濃毎日新聞社本社など)
- 24日(金) 3-1 サントミュージゼダンス教室特別授業 (5・6校時)
- 27日(月) 歯と口の衛生週間 (~9月1日)
職員研修会のため全校5時間授業
- 28日(火) 3年生社会科見学 (上田警察署、JA 信州うえだ農産物流通センターなど)
PTA 正副会長選考委員会
- 29日(水) 歯科指導 (1・4年・なかよし学級)
クラブ④
- 30日(木) 4年歴史教室 (1・2校時)